
　皆さん、大変お疲れ様でございます。今日はた

くさんのメンバーにご参加いただき有難うござい

ます。

　私の任期もあと４ヵ月となりました。ホッとし

てはいるのですが、３分の２が終わり、残り３

分の１ということでございます。何度もここに立ってお話をさ

せていただいていますが、何度立っても緊張するものです。足

がガクガク震えている状況で、お話したいことが皆さんにお伝

えすることができない状況で本当に申し訳ないと思っておりま

す。この任をお預かりした時に、何とか記憶に残る１年にした

い思いが強くありました。また、何度も申し上げている気づき

を持ち帰っていただきたいと思いをもって任を務めているとろ

でございます。どうせやるなら一生懸命やってみようと決めて

この１年スタートしたわけです。皆さんにも大変なご負担をお

掛けしながら８ヵ月経過したわけでございます。ただ、もう少

しこうして欲しい、こんな風にやってくれれば、もうちょっと

真剣に組み立てをしてもらえれば、と思ったこともございます。

私はこの任を受けてたまたま会のトップではありますけれども、

皆さんと同じように同じ金額の会費をお支払いさせていただい

ていますので、いつも平等、公平なのだと考えながら高飛車に

ならず、高圧的にならず謙虚に皆さんと対峙してきたつもりで

す。そうは言っても、時として自分の思い通りにならなかった

り、段取り等が上手くいかなかったりすると、人間が出来ていないものですから顔に出たり、態度に

出たりしたこともあろうかと思います。ただ、常に謙虚でなければいけないということを自分の胸に

抱きながら８ヵ月間過ごしてきたつもりです。私がもし皆さんにお給料をお支払いしているのであれ

ば、ある程度の命令や指示を出させていただくことがあったのかもしれませんが、会費は皆さん同一

にお支払いいただいて立場的には同じだと、ずっと言い聞かせながら高圧的にならないようにやって

天気 （例会時） 最高気温 -1℃

昼　食
シラスと鰹たたきの漬け丼ぶり

小鉢　蕗のきんぴら
香の物　味噌汁
デザート　コーヒー

■ニコニコボックス 神野親睦活動委員

松浦会員
３月３日長女が女の子を無事出産。
おじいちゃんになりました。

市川会員
今日から嫁が韓国に行くので独身
になります。

山口会員
結婚祝いありがとうございます。
20年目を迎えました。

小泉(勝)会員
３月８日で結婚55年です。よくも
ちました。

会長挨拶 西村会長

水 と 衛 生 月 間
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《明るく・楽しく・元気よく
　広げよう親睦の輪！深めよう絆！育もう奉仕の精

こ こ ろ

神！》
■会　長 西村　清一 ■会長エレクト 松井　順仁
■副会長 山本　英敏 ■幹　　　　事 迫田　圭太

「ロータリーに参画しましょう！　誰かのために、あなたのために、自分のために」



きました。以外と謙虚な気持ちを持っている西村でございます

けれども、残りの３分の１を今まで以上に皆さんのご協力をい

ただいて６月末を迎えたいと思っておりますので、更なるご協

力をお願い申し上げたいと思います。

　今月は水と衛生月間となっております。ロータリーの活動を

紹介させてもらいます。ロータリーでは「安全な水と衛生設備

の利用は、すべての人がもつべき権利。なのに、汚染水で病気

になる人や命を落とす人が後を絶ちません。未来を担うはずの

子どもたちは、水汲みなどの労働によって学校に通えず、つら

い境遇を強いられています。会員の世界的ネットワークを通

じて、世界各地の人びとと協力して教育研修やカリキュラム作

成を行うだけでなく、家庭と学校の水・衛生設備の改善を通

じて、子どもへの教育を改善しています。」その一部ですが、

WASHプロジェクトという活動があります。ロータリー財団は

2013年から100か国余りで実施されている1,000件以上のWASH

プロジェクトに投資しています。財団からの補助金やロータ

リークラブの募金活動で得た資金を元に、ロータリー会員が浄

水、衛生教育、仮設トイレの建設、廃棄物管理を支援していま

す。ロータリーがこのような活動を世界的に行っていることを

知る機会でもあり、ちょうど今月が水と衛生月間でありますの

で紹介をさせていただきました。私たちの会費から徴収されて

いる分担金等が世界的に有意義に活用されているということも付け加えておきたいと思います。

　この月間にふさわしく、北見市上下水道局 浄水場 管理課 浅野係長にお越しをいただいて「北見市

の水はどんな水？」と題して講話していただくことになっております。楽しみに拝聴させていただき

ますので宜しくお願いいたします。

　短い時間ではありますが、楽しく実のある例会でありますことを念じ例会冒頭の会長挨拶とさせて

いただきます。

会長報告 西村会長

　米山奨学生のスティージャール ワット パティッターさんは今日が最後の例会参加となりました。

　＊西村会長より奨学金と米山奨学会及び西ＲＣから記念品が贈呈されました。

　＊カウンセラーの棧会員に米山奨学会から感謝状が贈呈されました。

幹事報告 迫田幹事

１）本日18：00よりパティッターさんの送別会がございますので宜しくお願い致します。

２）３月例会変更のご案内を配布しておりますのでご確認お願い致します。

３）本日例会終了後に理事会を開催致します。

４）３月のロータリーレートは150円となっております。

■３月の誕生祝 佐藤(卓)親睦活動委員

小林会員、服部会員、松井会員、
村田(望)会員、今井会員、神野会員、
市川会員

■３月の結婚祝 佐藤(卓)親睦活動委員

小泉(勝)会員、菊池会員、山口会員、
村上会員、岡田会員



委員会報告

鈴木Ｒ情報委員長

　次週３月13日は情報集会報告となっております。１～６班のリーダー、サブリーダーさんは発表の

ほど宜しくお願い致します。

佐藤（尊）ＩＭ実行幹事

　レターボックスにＩＭ登録料納付のお願い文章を配布させていただきましたので３月末日までに納

付をお願いします。ＩＭリハーサル及びＩＭ当日の出欠報告期限が本日までとなっておりますので未

提出の方は事務局までご提出ください。

プログラム ゲスト卓話「北見市の水道水はどんな水？」
国北見市上下水道局 浄水場 管理課 係長 浅野優氏　環境保全委員会

北見市の水道水はどんな水？

令和７年３月６日 １３：００～

北見市上下水道局浄水場
管理係長 浅野 優

ミント宅配便 出前講座

～水で人と自然をつなぐ～

北見市上下水道局

広郷浄水場の位置

広郷浄水場

メニュー

１．広郷浄水場の紹介
水道水の作り方、滞水池と高度浄水処理

２．くらしを守る
水道の現状、水道水の安全性

３．お知らせ
災害対策、浄水発生土(無料で提供）など

常呂川 延長：約120km

頭首工・取水口

置戸湖・鹿ノ子ダム

広郷浄水場 オホーツク海

導水管
直径90センチ
直径80センチ
約7㎞

北見自治区の水道水の原料広郷浄水場の外観

滞水池

配水池
広郷浄水場

平成21年に完成

滞水池と配水池 完成

滞水池
配水池

平成20年度に着工

滞水池と配水池 建設中

滞水池

配水池

山口環境保全委員長よ

り北見市上下水道局 浄

水場 管理課 係長 浅野

優氏の紹介の後、浅野

氏より「北見市の水道

水はどんな水？」と題

して卓話をしていただ

きました。



問 題
広郷浄水場の浄水処理方法は、なんでしょうか？

正正 解解

③③急急速速ろろ過過
＋＋

活活性性炭炭吸吸着着処処理理

①塩素消毒のみ…塩素剤だけを入れる
②緩速ろ過………砂の層にゆっくり水を通して濁りを

ろ過する
③急速ろ過………薬品を使い、砂の層を早く水を通して

濁りをろ過する
④膜ろ過…………膜で機械的に濁りをろ過する

フロック形成池
沈殿池

ポンプ

砂ろ過池 浄水池
活性炭吸着池急速混和池

ｐH調整池

凝集剤 塩素剤
塩素剤ｐH調整剤

広郷浄水場の処理方式 水道水ができるまで…
北北見見市市上上下下水水道道局局のの公公式式YYoouuTTuubbeeチチャャンンネネルルののＱＱＲＲココーードドでですす。。
是是非非ごご覧覧くくだだささいい‼‼

活性炭吸着処理について

水が活性炭の層を通過する時
に有機物等が吸着される

－
－

活性炭の効果
・トリハロメタンの低減
(発がん性の疑いがある物質)

・異臭味成分の除去

活性炭の層

吸 着 有機物等の吸着イメージ活性炭(石炭系)拡大写真

活性炭

安全でおいしい水

活性炭吸着池のイメージ
メニュー

１．広郷浄水場の紹介
水道水の作り方、滞水池と高度浄水処理

２．くらしを守る
水道の現状、水道水の安全性

３．お知らせ
災害対策、浄水発生土(無料で提供）など

人口減少と水道使用量の減少

昭和27年上水道事業にて給水を開始して以来、高度経済成長期の人口
の増加に合わせて水道使用量は増加の一途をたどっていましたが、平成
12年頃を境に人口減少とともに水道使用量は低下、それに伴い水道料金
収入も右肩下がりの状態です。

水道使用量が減少しても、それに合せて施設の数が減るわけではない
注意点

一人一人の負担 増

生活様式の変化

水道利用者数の減少に比べ、水道使用水量の方が減少割合が大きい。

平成23年度を基準とした各変動率

・節水意識の向上
・節水型トイレ、洗濯機の普及
・ペットボトル飲料の需要増

水道使用量の減少に
拍車をかけている。

水道利用者数
水道使用水量

老朽化

老朽化し、割れた水道管 漏水の様子

水道管は、40年経過すると老朽管に区分され、水道管の破損などに
より漏水事故が発生しやすくなります。

水道管 約1210㎞

老朽管
約480㎞北見市全体の約40％計画的な更新が重要！

令和5年度末データ

河川水質調査
毎月1回

取水口濁度
常時監視

濁度,油分,アンモニア
常時計測

金魚水槽
常時監視

工程検査
4時間に1回
毎日1回

水質基準項目検査
毎月1回

水質基準項目検査
配水系統ごと8か所
毎月1回

色、濁り、残留塩素
末端給水栓22か所
毎日1回

常呂川 沈砂池

安全な水をお届けするために、常呂川から給水栓まで、
各所の水質検査を実施しています

広郷浄水場 給水栓

安全な水をお届けするために

ここのバルブ
だな…

バルブを操作
してます。

深夜2：00

状況は？

今のところ大丈夫ですが、
この状況が長引けば危険です。

対応できるよう、処理水
量を増加しておこう。

係員を招集して班分
けします。

現場からの情
報はまだか？



問題ありませんが、現場
を確認します。

異常は無いか？

12月31日22：00

メニュー

１．広郷浄水場の紹介
水道水の作り方、滞水池と高度浄水処理

２．くらしを守る
水道の現状、水道水の安全性

３．お知らせ
災害対策、浄水発生土(無料で提供）など

〇水の汲み置きの目安

お知らせ

飲料水
3ℓ(１人１日)

●災害対策
〇メール＠きたみの登録

トイレ
8～9ℓ(１回)

〇正確な情報は、北見市HPで確認
SNSで発信する前に…
・いつの情報か ・どこからの情報か ・正しい情報か

●公式YouTubeチャンネル開設

グッドボタン、チャンネル登録よろ
しくお願いします。

浄水発生土について

注意点!!
肥効成分がほとんどないた

め、施肥する必要があります。

●どんなことに使えるの？

●どこでもらえるの？

園芸用土として、お庭の花壇に、プランターの土にお使いいただけます。

広郷浄水場から持っていくことができます。
住 所：北見市広郷５１番地１

無償で提供します!!

広郷浄水場まで取りに来て
いただく必要があります。

上下水道局 出前講座 メニュー紹介
上下水道にまつわる講座を以下に紹介します。

№96「みんなを守る、地球を守る下水道」
下水道の歴史、役割、目的、普及状況、今後の課題に
ついて

№97「北見市の水道料金と下水道使用料について」
水道料金と下水道使用料の仕組みについて

下水道課

経営企画課

№98「下水処理の主役は微生物」
顕微鏡で微生物を観察し、下水処理の仕組みを学び
ませんか？水の汚れも測ります！
浄化センター

～水で人と自然をつなぐ～

北見市上下水道局
44/45

生涯学習コーナーで受付けております。

ご清聴ありがとうございました。

今後とも上下水道局をよろしくお願いします。

我々は、下記の基本理念のもと
業務に取り組んでおります!!

～水で人と自然をつなぐ～

北見市上下水道局
45/45

上下水道局基本理念
安全・安心を次世代につなぐ持続可能な上下水道
１．安全で快適な生活環境の確保
２．災害等に強い上下水道の確立
３．経営基盤の強化
４．広報・広聴活動の充実

月 日6 65
（休会者  3名） 11 52 9 0 82.5％3本 日 例 会

※但し、休会者３名を含む総数は68名です。

■ 例会予告 3 月 20 日 法定休日④

3 月 27 日 会員卓話	 小村会員　プログラム委員会

■会報委員長　市村　政弘　／　■編集文責　羽田野博幸

出席報告 石田出席委員長


